
Ata 02/2022: Aos seis dias do mês de abril de dois mil e vinte e dois, as 08:30 

horas reuniram-se na sala de reunião do quarto andar, da prefeitura municipal 

de Medianeira os conselheiros do Conselho Municipal dos Direitos da Criança 

e do Adolescente-CMDCA em reunião ordinária, Michael presidente do 

conselho deu início a reunião cumprimentando todos os presentes e sorteando 

um conselheiro não governamental para assumir a função de primeiro 

secretário deste conselho, sendo que a sorteada foi Viviane pela Entidade 

AMESFI. O primeiro assunto da pauta foi referente ao I Encontro Nacional de 

Conselheiros Tutelares em Brasília, onde a conselheira tutelar Salete, foi 

representando o município de Medianeira, Salete agradeceu a oportunidade de 

estar representando o município, falou que durante o encontro foi ressaltado a 

importância dos registros do Conselho Tutelar no SIPIA, reforçando que quanto 

mais registros mais recursos vem para o município. Foi repassado que ainda 

esse ano o Conselho Tutelar receberá um conjunto de acessórios com cinco 

computadores, uma impressora, um refrigerador, um bebedouro, uma cadeira 

automotiva para transporte de crianças, uma Smart TV, um ar-condicionado 

portátil e cinco aparelhos celulares. Salete ainda mencionou que durante o 

encontro foi enfatizado a importância das capacitações continuadas e trouxe 

para conhecimento do CMDCA, os materiais que recebeu durante o encontro 

como livros e CDs. Christiane esclareceu que o município custeou apenas o 

transporte da conselheira para participar do encontro e que os gastos de 

alimentação e estadia ficaram por conta do Ministério da Mulher, da Família e 

dos Direitos Humanos. Christiane ainda esclareceu ao CMDCA, referentes aos 

veículos do Conselho Tutelar, hoje o Conselho Tutelar possui três veículos, 

sendo o mais antigo disponibilizado através de equipagem do CT a Palio do 

ano de 2013, o Sciena através da Deliberação do CEDCA de 2020 e o Jeep do 

ano de 2021 disponibilizado através do Ministério da Mulher, da Família e dos 

Direitos Humanos também disponibilizado através da equipagem para 

Conselho tutelar, sendo que todos os carros precisam ficar no mínimo dez anos 

a disposição do Conselho Tutelar. Nesse sentido a palio completará 10 anos 

somente em setembro de 2023, porém no momento o Conselho Tutelar não 

tem necessidade dos três carros disponíveis para o mesmo, uma vez que 

precisam fazer rodízio para que a bateria não descarregue por falta de uso, 

sendo discutido com os próprios conselheiros tutelares que não possuem 



necessidade para três. Diante disso, em um dos momentos de conversa com a 

promotora Dra. Ana Carolina, foi enfatizado sobre a possibilidade da cedência 

do carro para a escuta especializada, uma vez que desenvolve o trabalho 

diretamente com o CT, devido a demanda que o mesmo encaminha e que 

atende especificamente a crianças e adolescentes vítimas de violência, e a 

mesma enfatizou que não vê problemas se o carro for utilizado para o 

atendimento a crianças e adolescentes demandados pelo CT, porém 

enfatizamos que encaminharemos para o CEDCA e p o Ministério responsável 

solicitando a autorização, até solicitamos se a mesma poderia emitir alguma 

declaração ou recomendação acerca da utilização do carro para tal finalidade, 

mas relatou que não tinha necessidade. Nesse sentido, foi solicitado 

autorização do CMDCA se os conselheiros concordassem com o objetivo do 

carro palio ser cedido para o serviço de escuta especializada, o qual no 

momento não possui veículo e atende diretamente os casos passados pelo 

Conselho Tutelar e o conselho tutelar não estaria descoberto, visto que mesmo 

com a cedência ainda estaria com dois carros a disposição e quando houvesse 

necessidade por falta de carro cedido pela Secretaria de Saúde para o 

transporte de crianças e adolescentes até a cidade de Foz do Iguaçu para a 

realização de exame no Hospital Costa Cavalcanti. Salete ainda falou que no 

encontro teve orientação que os veículos do Conselho Tutelar não poderiam 

sair do município e que os conselheiros não poderiam dirigir, que seria 

necessário um motorista para dirigir para os conselheiros, para realizar os 

atendimentos, Adriano e Christiane orientaram que os conselheiros não devem 

deixar de atender os casos dentro ou fora do município, por falta de motorista, 

tampouco pela orientação que o carro do Conselho Tutelar não poderia sair do 

município, uma vez que a falta de motoristas está uma situação problemática 

maior em Medianeira e que precisa ser verificado. Salete concordou com a 

orientação e mencionou que o Conselho Tutelar, não deixa de atender os 

casos por esses motivos. Diante do exposto, os conselheiros concordaram que 

o carro pudesse ser cedido para esse objetivo, mas que o comunicado ao 

órgão competente fosse realizado e diante disso resolução deverá ser emitida. 

No segundo assunto da pauta, foi discutido sobre os valores que está no fundo 

do CMDCA, serem utilizados para campanha do 18 de maio, Christiane 

explicou que este ano o ideal do valor a ser gasto com a campanha seria R$ 



R$ 72.290,00, devido ao alto houve a diminuição da confecção de flores em 

PS, não sendo mais realizado a confecção de flores em papel, o que ficaria 

disponibilizado para o ano seguinte, sendo o objetivo sempre a ampliação da 

confecção. A campanha será realizado a palestra destinado aos pais com O 

instituto Inocência e o teatro para crianças de 4 a 10 anos para alunos da 

educação infantil sendo uma releitura do magico de OZ para trabalhar sobre a 

prevenção ao abuso sexual infantil, além da confecção das flores em PS e 

flores de 4,5m de estrutura de ferro e a capacitação aos professores que foi 

realizado em março e também um kit disponibilizado aos professores para 

trabalhar o assunto nas escolas, sendo uma valor total dessa campanha de R$ 

63.812,00, sendo desse total distribuídos os pagamentos entre os parceiros, 

R$ 39.376,00 pela SMAS, R$ 2.200,00 da Secretaria de Educação, sendo R$ 

5.966,20  será pago pelo Rotary e que também conseguiu R$ 1.500,00 da 

Espaço III para gravação de vídeo acerca da prevenção direcionado ao público 

infantil e R$ 14.770,00 que é especifico para compra de material de símbolo da 

campanha e divulgação da campanha, que apresentado ao CMDCA para 

aprovação do custeio pelo recurso do FMDCA e que foi aprovado por todos os 

presentes para a utilização do recurso do fundo, conforme descrição em anexo. 

Toninho enfatizou a importância do investimento na campanha, pois, após os 

trabalhos aparecem várias denúncias de abuso sexual. Adriano falou que após 

as denúncias e depois que as vítimas passarem pelo serviço de escuta 

especializada, será necessário uma ampliação dos atendimentos psicológicos 

clínicos e que a secretaria de assistência social vai disponibilizar atendimento 

psicológico clínico, para as crianças e adolescentes vítimas de violência, 

Toninho questionou essa informação, afirmando que os psicólogos contratados 

pela secretaria de assistência social, são psicólogos sociais e não psicólogos 

clínicos e desta forma teme que os atendimentos não vão acontecer da forma 

necessária não atendendo a proposta inicial do projeto e sugeriu que essas 

psicólogas que vão ser contratadas com verba do fundo do CMDCA, sejam 

contratas pela secretaria de saúde e cedidas para a assistência para não ter 

nenhum tipo de problema quando atuarem como psicólogas clínicas, Adriano 

falou que poderia dar alguns problemas quanto a lotação das psicólogas e que 

vai manter a contratação pela assistência. No terceiro ponto da pauta foi pela 

explicado pela Christiane, em relação a um e-mail de levantamento de dados 



que foi enviado as OSCs, verbalizou que a partir dos dados enviados, será feito 

um mapa digital com fotos e históricos de todas as entidades e colocado no site 

do município, relembrou que o e-mail já havia sido enviado há alguns dias e 

ainda algumas entidades não enviaram, sendo mencionado por algumas 

entidades que não haviam recebido o e-mail, portanto ficou acordado que o e-

mail seria reencaminhado as OSCs. No quarto assunto da pauta foi criado uma 

comissão da criação do fluxo do serviço de saúde mental para crianças e 

adolescentes sendo que a comissão ficou com os representantes 

governamentais a Luciana da secretaria de saúde, Graciele do serviço de 

escuta especializada e os representantes não governamentais Toninho da SOS 

vida e Fabio do Semear. No quinto assunto da pauta Cheile explicou 

Resolução n°05/2022 do CMDCA, a qual convocou a segunda suplente do 

conselho tutelar, a Conselheira Glaci por motivos de saúde teve que se afastar 

então a conselheira suplente Rosilene assumiu seu lugar do dia 22 de março 

até o dia 05 de abril. No sexto assunto da pauta Cheile apresentou ao CMDCA 

para ciência os relatórios de atendimentos do Conselho Tutelar dos meses de 

janeiro e fevereiro. O sétimo assunto da pauta se referia aos pedidos de 

registro no CMDCA, que a comissão de analise, analisou o pedido do Instituto 

Gerar e do projeto de Futsal, sendo que a comissão fez alguns apontamentos 

para ser realizados ajustes por parte do Instituto e do futsal no entanto ainda 

não houve devolutiva. No oitavo assunto da pauta Cheile comunicou o 

conselho que foram concluídas no dia 04 de abril, a lei do CMDCA e a lei do 

conselho tutelar, sendo que seguem agora para aprovação do poder legislativo. 

Na palavra livre Toninho sugeriu a contratação de uma empresa para 

campanha do IR, a qual teve aprovação pelo CMDCA. Sem mais nada a 

constar encerrou-se a reunião eu Viviane Cristine Bomfim Birão encerro a 

presente ata que será assinada por mim e pelos demais presentes conforme 

lista de presença em anexo. 







Flor Símbolo Média - Frente e Verso no tamanho de 90 cm de altura 

e largura Proporcional. PC Vasos
40 R$ 89,90 R$ 3.596,00 FMDCA

Flor Símbolo Pequena - Frente no tamanho de 40 cm de altura e 

largura proporcional. PC Vasos
120 R$ 20,00 R$ 2.400,00 FMDCA

Flor Símbolo Grande - Frente no tamanho de 1,20 cm de latura e 

largura proporcional Polionda (Coqueiros da Av Brasília) Instaladas e 

desinstaladas.

60 R$ 79,90 R$ 4.794,00 FMDCA

Flor Símbolo Gigante - Adesivada frente e verso no tamanho de 

4,5m de altura. Com Estrutura de Ferro. Instalada e Desinstalada, 

com iluminação.

2 R$ 1.790,00 R$ 3.580,00 FMDCA

Banner (4x1,20) 2 R$ 200,00 R$ 400,00 FMDCA

Estrutura de Ferro para outdoor 2 R$ 8.800,00 R$ 17.600,00 SMAS 

Palestra (Orientação e Capacitação Professores, Educadores e 

demais servidores das Escolas Municipais e CMEIs) Palestra para 

Pais e/ou Responsáveis. Teatro Infantil

3 R$ 21.776,00 R$ 21.776,00 SMAS 

Vídeo sobre a Campanha para os Pais (Ator Rafael) 1 R$ 1.000,00 R$ 1.000,00 SMAS 

Kit para Trabalhar nas Escolas - Instituto Inocência + 02 Banner 3 R$ 2.200,00 R$ 2.200,00 SMEC

Vareta de Bambu 40 cm 5 R$ 10,50 R$ 52,50 ROTARY

Vareta de Espeto 30 cm 5 R$ 3,90 R$ 19,50 ROTARY

Adesivo para as lojas 50 R$ 10,00 R$ 500,00 ROTARY

Flor Símbolo Média - Frente e Verso no tamanho de 90 cm de altura 

e largura Proporcional. PC Vasos
40 R$ 89,90 R$ 3.596,00 ROTARY

Flor Símbolo Pequena - Frente no tamanho de 40 cm de altura e 

largura proporcional. PC Vasos
18 R$ 20,00 R$ 360,00 ROTARY

Fechamento da Campanha 18 de Maio - 2022



Flor Símbolo Grande - Frente no tamanho de 1,20 cm de latura e 

largura proporcional Polionda (Coqueiros da Av Brasília) Instaladas e 

desinstaladas.

18 R$ 79,90 R$ 1.438,20 ROTARY

Vídeo da Campanha e Gravação com as crianças (Marlon) 1 R$ 1.500,00 R$ 1.500,00 ESPAÇO III

R$ 63.812,20

39.376,00

14.770,00

2.200,00

5.966,20

1.500,00

63.812,20

VALOR TOTAL DOS CUSTOS 

SMAS

SMEC

ROTARY

ESPAÇO III
TOTAL

DISTRIBUIÇÃO DAS DESPESAS 

PREFEITURA/ROTARY/ESPAÇO III

FMDCA






